Fecha

Vpe portada:

0



Desbaratan banda narco que tenía tomada una población de Valparaíso: droga llegaba vía «correos humanos» desde Bolivia



ueve personas fueron detenidas en Valparaíso, en el marco de un procedimiento donde se logró desbaratar una organización criminal que internaba droga a Chile, proveniente desde Bolivia, y que tenía como destino la comuna porteña, específicamente el cerro Los Placeres, Rodelillo y Placilla, donde finalmente ésta se traficaba.

>>>> PURANOTICIA.a.

Se trata de una banda que tenía verdaderamente tomada la
población Héroes del Mar, lugar
donde ejercían un control territorial, liderados por un sujeto que
ingresaba la droga desde el país
vecino, a través de la modalidad
de «correos humanos», en un procedimiento policial que terminó con
cinco ciudadanos bolivianos detenidos.

Acerca del método utilizado para ingresar la droga a Chile, el prefecto inspector Guillermo Gálvez, jefe de Organización criminal que operaba en el cerro Los Placeres era liderada por un sujeto que ingresaba la droga desde el país vecino, a través de la modalidad de «correos humanos», en un procedimiento de la PDI que terminó con cinco ciudadanos bolivianos detenidos.

la Región Policial de la PDI Valparaíso, explicó que "la trasladaban desde Bolivia a Chile a través de pasos fronterizos no regulados, en ovoides, los cuales llegaban hasta la zona central de nuestro país para, posteriormente, ser evacuados y distribuidos en la Región de Valparaíso".

La investigación que concluyó de manera exitosa se inició hace más de un año, donde se logró identificar un blanco investigado, que correspondía al líder de esta organización criminal. Así fue como a través de varias diligencias investi-

gativas, como escuchas telefónicas y discretas vigilancias de la Brigada Investigadora Contra el Crimen Organizado (Brianco) de la PDI de Valparaíso, se pudo constatar que este individuo se dedicaba a la distribución de sustancias ilícitas como cocaína y marihuana.

"Este líder andaba constantemente armado y ostentando un auto de lujo. En ese contexto se logró la detención de nueve personas, iniciándose este procedimiento el día viernes, con la detención de dos ciudadanos bolivianos", explicó el fiscal adjunto del Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos, Ignacio Rive-

Cabe hacer presente que de los nueve imputados detenidos, hay cinco ciudadanos bolivianos, cuyos ingresos a Chile no están claros por el momento, así como tampoco sus identidades. No obstante, sí se estableció que ellos actuaban como «correos humanos», vale decir, en sus organismos transportaban la droga desde Bolivia hacia Chile, para luego ser distribuida a los líderes en la comuna de Valparaíso.

Justamente respecto al líder de la organización criminal, el jefe regional de la PDI señaló que "este sujeto mantiene antecedentes por tráfico de droga y portaba el arma para su protección, no sólo la mantenía en el domicilio, sino que cada vez que se desplazaba en el territorio de Valparaíso. Es un arma que está arreglada, mo-



 Fecha:
 22/07/2025
 Audiencia:
 0
 Sección:
 ACTUALIDAD

 Vpe:
 \$0
 Tirada:
 0
 Frecuencia:
 DIARIO

 Vpe pág:
 \$0
 Difusión:
 0

Ocupación: 45,12%

ened Control



Vpe portada:

\$0

da, lo que ha generado también una incautación de bienes, drogas y el desbaratar una banda criminal del territorio que estaba dominando específicamente en el cerro Placeres".

Finalmente, el delegado presidencial regional de Valparaíso, Yanino Riquelme, destacó que "estamos hablando de más de 7 kilos de droga en su conjunto, que dentro de la ciudad es bastante cantidad y, por lo tanto, es un golpe bien importante al narcotráfico y al microtráfico. Aquí había una cadena completa. Además, está desde la detención de quien internaba la droga desde Bolivia, quienes la transportaban, quienes ejercían el liderazgo de la organización y quienes hacían su distribución".

dificada, y que puede ser utilizada en forma de ráfaga de una forma automática".

Durante el procedimiento de la Policía de Investigaciones de Valparaíso, se lograron incautar cerca de 7 kilos de droga, entre ketamina, cocaína base y cannabis sativa, sustancias ilícitas avaluadas en más de 90 millones de pesos. A ello se suma la incautación de armas de fuego, munición, cuatro cargadores, un auto de alta gama, diversas especies y dinero en efectivo producto de la venta de la droga. Respecto a este procedimiento, la seremi subrogante de Seguridad Pública en Valparaíso, Paula Gutiérrez, expresó que "han habido allanamientos de ocho domicilios, con nueve personas deteni-

